



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Interpellation von Caroline Mall, SVP: Unqualifiziertes Lehrpersonal**  
**Autor/in:** [Caroline Mall](#)  
**Mitunterzeichnet von:** Klauser und Wiedemann  
**Eingereicht am:** 5. September 2013  
**Bemerkungen:** --  
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Jüngst konnten wir den Medien erneut entnehmen, dass sich die Kantone nicht nur weiterhin Gedanken über den Lehrermangel an unseren Schulen machen müssen, sondern gar über deren Qualifikationen. Die Bundesverfassung bildet das Rahmengesetz, wonach die Kantone bzw. die Schulleitungen dafür besorgt sein müssen, genügend Lehrpersonal einzustellen, selbst wenn deren Ausbildung ungenügend ist. Ich finde diese Trendwende Besorgnis erregend. Und ich frage mich, ob diese Tendenz auch in unserem Kanton bereits Fuss gefasst hat. Folgende Fragen interessieren mich in diesem Zusammenhang:

1. Wie viel Lehrpersonal beschäftigt der Kanton Baselland, die auf einer Stufe oder einer Fachrichtung unterrichten, für die sie nicht ausgebildet sind?
2. Wie sieht das Szenario bei Stellvertretungen von Lehrpersonal aus?
3. Welche Schulstufen sind am meisten davon betroffen, wonach es schwierig ist, Lehrpersonal nach Stufe und Fachrichtung mit der erforderlichen Ausbildung zu rekrutieren?
4. Welche Massnahmen trifft der Kanton hinsichtlich dieser Entwicklung?

Ich bedanke mich für die schriftliche Beantwortung meiner Fragen.